

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Si advierte que no está en el frutal de las arañas.

Año I San José, C. R., sábado 13 de julio de 1912 Núm. 151

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 408



NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 11.—A tiempo en que salió de la Habana el vapor alemán, Capitán Villant, colisionó con otro de igual nacionalidad, El Córdoba, que entraba, recibiendo este último serios desperfectos; también hubo otra colisión entre el vapor argentino Santa Fe y el brasilero Braganza, hundíendose este último. La tripulación salvóse. El señor Presidente ha sido entusiastamente recepcionado en Lucumao. Hubo el ceremonial de costumbre en el histórico edificio donde se proclamó la independencia, con despliegue de banderas y parada militar a presencia del Presidente y Vicepresidente.

Río Janeiro, 11.—La conferencia Panamericana de Jurisprudencia tuvo una sesión especial en honor del aniversario de la independencia argentina. También

se resolvió que la siguiente reunión tendrá lugar en Río Janeiro en 1914.

Valparaiso, 11.—El Vice Almirante Juan José Latorre, uno de los más grandes héroes de América y prominente hombre de Estado, murió en su quinta, Villa del Mar. El Ejecutivo le tributará los honores que le corresponden en su gerarquía como marino y los especiales de los héroes.

Orense, 11.—A la columna comandada por el Capitán Almerda se le unió otra de Palva constante de 900 hombres y con artillería.

Atacaron á Chaves de una manera vigorosa pero fueron arrollados por las tropas republicanas las que le hicieron un centenar de muertos, entre los que se halla el jefe de la columna, Capitán Almerda y 2 oficiales también fueron hechos prisioneros unos 30 el resto huyó á territorio español donde fueron desarmados por la guardia civil.

Ignórase la suerte de Parry. Un oficial de una guardación intentó

sublevar á los soldados, pero éstos lo mataron.

Valladolid, 11.—Han marchado á la frontera dos escuadrones de lanceros.

Lisboa, 11.—En los pueblos de la ribera del río Mino se han cometido atentados contra personas de significación; en el río flotan algunos cadáveres.

Los pueblos de la frontera española han sido declarados en estado de guerra; grupos de paisanos ayudan á las tropas á restablecer el orden.

Las tropas que fueron licenciadas hace poco fueron llamadas de nuevo al servicio.

El Senado aprobó por humanidad felicitar al Ejército por su lealtad republicana.

Washington, 11.—Ha sido comunicado al Departamento de Estado el nombramiento de Cancellor en China, recaído en Tantseng Tsiang.

Madrid, 11.—El gobierno ha ordenado que sean reconcentrados lejos de la frontera portuguesa á los revolucionarios que hayan sido detenidos por fuerzas españolas. El gobierno ha censurado la lentitud del gobernador de Orense, quien ha venido á conferenciar con Barroso para demostrar, con documentos, que él ha cumplido diligentemente con su deber. Informes recibidos confirman la derrota y dispersión de las fuerzas de Pava. El Fiscal Supremo ha convenido en que persigan á los españoles comprometidos en el movimiento.

Lisboa, 11.—Tanto el Presidente como el Ministro de Guerra, informaron á la Cámara sobre los sucesos ocurridos. Se aclamó la república y el ejército y aprobóse, por unanimidad, la ley de suspensión de garantías donde se hiciera necesaria. Se pensó á las familias de los que han muerto en defensa de la república. Después del combate de Chavez, la banda recorrió las calles con gran entusiasmo y manifestación popular en varios lugares. Hubo atentados personales, muriendo el Subdelegado de Hacienda y herido su Secretario. Han salido tropas hacia el Norte. Tropas monárquicas llegadas en barcos atacaron á Santelinho y Onteio, pero una columna de caballería y artillería los derrotó, después de rudo combate, abandonando los conspiradores una pieza de tiro rápido, muchas armas, municiones y documentos; también abandonaron sus muertos. Entre los prisioneros se encuentra el capitán Almerda, imitimo de don Miguel de Braganza. La Cruz Roja recorrió el campo de acción en Chavez, enterrando á doce conspiradores.

Madrid, 11.—Regresó de Coruña el Diputado Llorens, quien niega haber tomado participación en el movimiento portugués. Los portugueses republicanos proyectan una manifestación de simpatía al Portugal.

San Sebastián, 11.—Un barco lleno de armas portuguesas tomá aquí tripulantes que se armaron.

Ferrol, 11.—Se han desembarcado en el Arsenal armas aprehendidas á los portugueses. Un gran incendio ha destruido las plantaciones de trigo.

Atenas, 11.—Ameglio ha dado formal orden prohibiendo en lo sucesivo la agitación italiana que hace la propaganda entre los islenos induciéndolos á pedir la continuación de la protección de Italia y mientras Rusia, Francia é Inglaterra se oponen á tal solución, los islenos declaran que ellos prefieren morir antes que volver al yugo turco. En vista de tales divergencias diariamente se palpa más la necesidad de una Conferencia Internacional.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y ofrecer ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la compra y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcada.

R. C. Wetmore, Agente.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta del país

Bonitos negocios

Vendemos:

1º.—Un magnífico lote esquelero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º.—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º.—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á distancia de cuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

Una tesis pedagógica

¿Existe el grado llamado Enseñanza Secundaria?

II

Si la instrucción primaria dice Letellier no abraza más materias, es por que abrazando más se destinaria a un menor número de individuos. Si se reduce más el campo de la enseñanza es porque reduciéndola atendería menos perfectamente a la formación del ser moral del hombre.

El distinguido educador de la República Argentina don Domingo Faustino Sarmiento es de igual opinión al fijar el concepto cualitativo y cuantitativo de la instrucción, proclamándola integral, muchos años antes de que ésta constituyera el sistema así llamado. Proclama por lo mismo, que la instrucción es una, y no admite clasificación ordinal. El sistema debe ser uno solo, debidamente relacionado, puesto que la escuela se propone formar al ciudadano completo. Por primera vez formulábase en América esta ley fundamental de la enseñanza democrática, así convertida en deber de estado, sin ninguna limitación. El estado debe al ciudadano el "máximo de ilustración posible. Porque su interés primordial está en formar ciudadanos con el mayor número de aptitudes posibles.

Los medios de hacerlo, social y pedagógicamente hablando es la gradualidad en toda la extensión de la enseñanza—oiga-se bien—en toda la extensión de la enseñanza y la correlación en los estudios.

Vamos lo que dice el profesor uruguayo José Pedro Varela: «Considerando la división de escuela primaria y escuelas superiores, no es sólo errónea sino a la vez inconveniente: por las falsas apreciaciones a que puede dar lugar, así en el pueblo como en los directores de la educación. Efectivamente, dividida la escuela en primaria y superior, parece establecerse que aquella, limitada e imperfecta, debe ser la encargada de educar, limitada e imperfectamente también, a la masa general del pueblo, mientras que ésta, la escuela superior, sirve para que vayan a perfeccionarse e ilustrarse los privilegiados de la posición y de la fortuna. Suprimida por el contrario, la división que se establece para las escuelas, y haciendo un todo armónico de la obra escolar, aceptando la gradación sucesiva, se hace de la escuela lo que debe ser: un curso de estudios, progresivo, que empieza en el primer grado, con los conocimientos elementales y que siguiendo un desarrollo lógico, llega en los últimos a dar al discípulo todos los conocimientos necesarios para responder a las múltiples y complicadas exigencias de nuestra época en los pueblos democráticos.

Es este el modo racional de considerar la cuestión y de abarcar en su conjunto la obra escolar. Si así no fuera, si debiésemos aceptar la división establecida, ¿qué reglas nos servirían de guía para determinar cuales deben ser los estudios primarios y cuales los superiores? Y aún suponiendo que fuese posible señalar con acierto las materias que en cada división deben enseñarse, ¿cómo encontrar en los ramos comunes a los dos, el punto donde concluyen los estudios primarios y empiezan los superiores? Por ejemplo, en Aritmética, en Geografía, en Lenguaje, en Lecciones sobre objetos, hasta donde deben llegar en la escuela primaria? Dónde debe empezarse en la escuela superior?

Cuestiones son éstas que solo arbitrariamente pueden resolverse. Es por esas razones y por muchas otras que fácilmente pueden aducirse que, tratándose de las escuelas públicas, lo más conveniente y racional es sólo fijar un plan general de estudios que se desarrolle por grados, y que abrace en su conjunto toda la obra escolar: debiendo, naturalmente, combinarse de tal modo ese plan que los niños que, por cualquier causa, no puedan o no quieran, seguirlo, hasta su terminación, hayan recibido completa la educación que a cada grado corresponde.»

«Los primeros estudios primarios fueron la lectura y escritura, a los que se agregaron más tarde algunas nociones de ortografía. Después, a medida que la importancia comercial hacía más necesario para los hombres el conocimiento de los números, se introdujo en la escuela primaria la enseñanza de la aritmética, entendiéndose por ésta el estudio mecánico de las cuatro reglas.

Cuando, por acaso algún preceptor quería distinguirse por la profundidad de sus estudios y la variedad de conocimientos que transmitía a sus discípulos, agregaba a esas materias el aprendizaje, de memoria, de la gramática elemental, y continuaba el ejercicio mecánico de la aritmética hasta la regla de tres. Por último, después que las exigencias de la civilización y del comercio han hecho frecuentes los viajes, se ha introducido en la escuela primaria el estudio de la Geografía, es decir, el aprendizaje, de memoria, de un catálogo de ciudades, pueblos, ríos, montañas, etc. Entre nosotros, las escuelas públicas han agregado a esas materias las nociones científicas, los conocimientos de Historia profana y el aprendizaje del Catecismo y de la Historia Sagrada. Ese es poco más o menos todo el caudal de nuestras escuelas públicas. Cuando han faltado los establecimientos de la llamada segunda enseñanza, se ha ampliado la primera con el nombre de escuelas complementarias con una ampliación de conocimientos generales. Y cuando han existido los colegios, se han establecido los años preparatorios como lazo de unión de ambas enseñanzas, especie de escuela complementaria que recibe en otros lugares el nombre de escuela intermedia y el de escuelas medias. Actualmente podríamos decir que el curso preparatorio de los colegios constituiría la escuela intermedia y así mismo daríamos al primer ciclo de humanidades el carácter de segunda enseñanza y al segundo ciclo que es también de ampliación de la cultura general y para cuyo ingreso es necesario un examen riguroso, lo podríamos erigir en enseñanza terciaria, y el establecimiento del sexto año lo podríamos llamar enseñanza cuaternaria. En fin, que estas divisiones no obedecen a ningún fundamento científico y son de todo punto caprichosas. La organización escolar actual ha tocado esta falsa apreciación de la Segunda Enseñanza como fomes de vicios y defectos que la práctica de tal apreciación nos ha traído.

Tal será el tema de los dos artículos siguientes.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Higiene escolar

Nuestros maestros, profesores de enseñanza así y directores de la educación se han preocupado mucho entre nosotros en la selección de sistemas de métodos y del mejoramiento del personal escolar, dejando a un lado aquellas cuestiones que a simple vista parece que no merezcan una particular atención, sin pensar que de ellas depende la salud de la escuela, la vitalidad de los educandos y de la sociedad misma.

Nos referimos a la higiene escolar. La higiene en nuestras escuelas está totalmente descuidada. Si hemos de analizar los edificios escolares habremos de notar que estos se construyen sin atender a las condiciones higiénicas, a la salud del niño, a la ventilación que guarda dentro de sus paredes. Aulas estrechas y bajas sin las consiguientes condiciones de luz y ventilación; mobiliario incómodo, deformador de constituciones físicas y que mantienen al muchacho en posiciones que lo obligan a distraer la atención que deben prestar en sus clases; excusados sin la correspondiente limpieza y por último un sinnúmero de prácticas viciosas tendientes todas a hacer perder el vigor y fuerzas de los educandos y a convertirlos en rémoras en el implantamiento de las medidas higiénicas que la autoridad se ve obligada en los casos que así lo exigen a dictar con toda energía.

Poseemos multitud de edificios escolares de todo punto inapropiados. Muchos de ellos son casas de habitación convertidas en escuelas sin ningún plan pedagógico con aulas estrechas, sin la cantidad de aire necesario para vivificar las energías juveniles, antes que la mayoría de las veces en su asfixiante estrechez alojan cuarenta o cincuenta muchachos resultando de ello, que todos están desesperados porque se termine la clase y por la salida de la escuela, ansiosos del toque de campana porque la fatiga, el cansancio y el adormecimiento se ha apoderado de su cuerpo y de su espíritu.

Existe gran descuido en lo que se refiere al ejercicio de los escolares, carecemos de aparatos gimnásticos apropiados al desarrollo del cuerpo, de buenos patios y de buen sistema de baños sean de aspersión ó de natación para acostumbrar a nuestros jóvenes al aseo.

Debemos convenir en el carácter esencial de la escuela: ella ha de corregir los malos hábitos y deficiencias de los hogares. Reduquemos al niño atento de un ambiente higiénico y con ello no solo conseguiremos creales una naturaleza robusta y vigorosa sino que también habremos logrado hacerle adquirir sanas costumbres que él mismo hará también hacer introducir en el hogar.

En buena hora que se cultive el pensamiento y el corazón de nuestros jóvenes pero al lado de ese cultivo no debemos descuidar su naturaleza y constitución misma, pedestal sobre el cual descansan el engrandecimiento y porvenir de nuestra raza.

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Manuel Ugarte EN SANTIAGO DE CUBA

Va para Estados Unidos a combatir el imperialismo

(LO QUE DICE «EL CUBANO LIBRE»)

“Ugarte, paladin de la América Latina

Procedente de Centro América llegó a esta ciudad, en la mañana de hoy en rápido tránsito, pues en seguida prosiguió viaje para Nueva York, a bordo del *Prinz Joachim*, nuestro querido, inolvidable y admirado amigo, el ilustre escritor argentino señor Manuel Ugarte, quien impulsado por noble gratitud y por la suprema solidaridad de nuestra gloriosa raza, pobladora de veinte naciones americanas, vino a la casa de EL CUBANO LIBRE, en las primeras horas de la mañana de hoy mismo, y dejó escritas en una cuartilla, sobre nuestra mesa de labor, estas sencillas, bellas y substanciosas palabras:

Mi querido amigo:

Estoy de paso. A las 10 sale mi vapor para Nueva York. Ya imagina Ud. cuánto y cuánto siento no poder darle un apretón de manos con toda la simpatía cordial y los buenos recuerdos de mi visita anterior.

Después de mi gira por México, Salvador, Honduras, Costa Rica, etc. voy a Nueva York (en un paréntesis, antes de continuar hacia el Sur), para

dar allá, en la misma garganta del monstruo, una conferencia contra el imperialismo, contra las intervenciones, contra toda esta política abominable de despojo y de ruina. Tengo fe en el buen sentido del pueblo norteamericano, y creo que comprenderá el alcance superior de mis palabras. A mi juicio allá no se sabe bien cuál es la política de Knox en nuestras tierras. Si lo saben se indignarán ellos mismos. De todas maneras, voy a intentar la aventura con el quiotismo de nuestra sangre.

Le mandaré periódicos.

Un abrazo.

MANUEL UGARTE

EL CUBANO LIBRE ratifica el homenaje de la más cordial y justa admiración al famoso y esforzado paladin de Hispano-América, representante del derecho y de las aspiraciones de pueblos jóvenes y débiles, pero dignos, que protestan contra la absorción del fuerte, y le desea bienandanzas y lauros triunfales en el ejercicio de su alta y simpática empresa espiritual.»

Notas sueltas De Las Cañas

En la estación del Atlántico chocaron el vagón número 75 con el tranvía número 9, sin que afortunadamente hubiera daño alguno por ambas partes.

La Facultad de Farmacia autorizó bajo patente firmada al señor don José Prada para que anuncie y venda públicamente drogas patentadas.

Antier noche, en el barrio de San Francisco de Mata Redonda, frente a las ruinas del antiguo Lazareto, se oyeron cinco disparos de revólver, que pusieron en alarma a varios vecinos. El policía de línea trató de averiguar quien era el autor del hecho, pero fué cosa imposible. Seguramente algún neurótico, por miedo a los rateros, quiso hacer alarde de hombría, para amedrentar al viento.

En el mismo barrio se encontró un buey muerto de la propiedad del señor Gabriel Vargas, al que se estaban quitando el cuero, pero el Inspector señor Solano con sobrada razón impidió a los señores que a esa faena se dedicaban, lo llegaran a terminar pues pudiera suceder que dicho animal hubiera muerto de alguna enfermedad infecciosa, dando orden inmediata para que lo enterraran.

Un individuo alto... bien parecido... que se las da de Tenorio enamorado, pues usa medias de seda de muchos colores, y su toilette es bastante esmerada, se queja amargamente de que cierta dama que en *illo tempore* le profesaba alguna pasión le sigue sus pasos... le acosa, y le atormenta, amenazándole con su persecución constante.

El joven temiendo reincidir nuevamente, y antes de suicidarse, piensa hacer un viaje por el extranjero.

Antier fué uno de los días de mayor entrada de enfermos al Hospital de San Juan de Dios, alcanzando hasta el número de 24 que ingresaron de diferentes lugares de la República.

Mejoramiento de nuestras carreteras nacionales

El señor Director General de Obras Públicas en su visita reciente al cantón de Puriscal, una de las gratas impresiones que trae es el magnífico estado en que se halla la carretera que conduce a aquel lugar, la cual se atiende por cuenta del Gobierno con personal dependiente del mismo Departamento de Obras Públicas.

Manifiesta aquel funcionario que si no fuera por una pendiente del 30% que se encuentra en una sección del trayecto, podría hacerse el viaje en automóvil con toda comodidad en muy poco tiempo.

PERSONALES

Mejor de salud se encuentra la respetable señora doña Alma Gólicher v. de Herrera. Nos alegramos.

—En San Antonio de Belén se celebró el matrimonio de Federico Alvarado con la señora doña María Rodríguez.—Bendijo la ceremonia el Presb. don Antonio Monestel.

—En Puntarenas murió, a la edad de cuarenta años, don Alejo Mora Jiménez, vecino de esta ciudad, quien murió de alcoholismo delirio.

—En ese mismo lugar murió, a la avanzada edad de 90 años, Samuel Harris, de una afección cardíaca. Dicho señor Harris era de nacionalidad inglesa.

—Con rumbo a Alemania se embarcó nuestro amigo, el activo comerciante don Rodolfo Traube, acompañado de su señora esposa y un niño, a quienes deseamos un viaje feliz y grata permanencia.

—En Jesús de Atenas murió de cólera la niña Rafaela Cubero, a la edad de tres años.

—Don Gerardo Matamoras, Presidente del Club Alfonso XIII ha puesto la renuncia irrevocable de ese cargo.

—Don Elías Jiménez ha tenido la desgracia de perder su hijo Juan José, de dos años, quien murió en Santiago de San Ramón, ayer, siendo la causa de la muerte, cólera.

De Justicia

Juzgado 2o. del Crimen

Se confirma la sentencia dictada por el Alcalde de Tarrazó, en la causa seguida contra Francisco Ureña Gamboa, por el delito de perjuicio en materia civil, en perjuicio de Encarnación Zúñiga Gamboa, y lo condena a pagar \$ 101 de multa, a favor del Fondo Escolar del distrito de San Marcos.

Accidente casual entre un eléctrico y una carreta

Ayer a las 11 de la mañana descargaba el señor Napoleón Sánchez Chacón una carreta de heno en la Avenida Central, por el frente de los almacenes próximos al de Steinvorht, cuando al pasar el carro del tranvía número 4, le arrancó de raíz con la plataforma trasera un cacho a uno de los bueyes.

El señor Sánchez, inmediatamente se presentó ante el Sr. Agente de Policía, señor Carvajal, para levantar la respectiva reclamación, habiendo pasado el asunto al señor Juez del Crimen.

LABORES del Ministerio de Fomento

Están bastante adelantados los trabajos de la construcción de una aula en el edificio Metálico a cargo de la Dirección de Obras Públicas y por cuenta del Ministerio de Instrucción Pública.

—Se ha dado orden al Auxiliador de Obras Públicas señor don Miguel Molina para practicar los estudios de cañería para los distritos de Santo Tomás y Santa Rosa de Santo Domingo de Heredia.

Movimiento diario

Los que nacen

- Ricardo, de Carlos Díaz y Raquel Zúñiga.
- María, de Marcelino Mesén y Rosa Castro.
- Eugenia, de Francisco Mendiola y Lía Volto.
- Mario, de Domingo Salazar y Elisa Bri zuela.
- Edwin, de Edmundo Serrano y Alx Rojas.
- Ciriaco, de Teresa Zequeira.

Los que viajan

- María Luisa Villalobos y Santiago Gutiérrez y señora, Panamá.
- Manuel Aragón y familia, Europa.
- Roberto B. Hubbel y Sra. E. U. de A. Thaylor Edwin, New Orleans.
- H. J. Marks, Texas.
- David Zúñiga, Guatemala.

Los que mueren

- Margarita Sánchez, 39 años.
- Aida Beckford, 40 años.

LLEGA ZELAYA a G. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para Informes en la Redacción de este diario.

Congreso Constitucional

La Sesión de ayer

—Se leyó y aprobó el acta anterior.
 —Dictamen favorable al proyecto que autoriza al Ministerio de Fomento para girar hasta por \$ 700.00 para dar a conocer en el extranjero las riquezas del Guacacaste.
 —Dictamen adverso al proyecto del Diputado Montero sobre faltas que cometan los notarios por negligencia en la presentación de documentos al Registro. Se pronuncia la comisión que preside el Diputado Amador por los notarios de número, por ser esa una reforma radical y no de pallativos como lo quiere el proyecto que se discute.
 —Segundo debate al proyecto que autoriza al Ejecutivo para girar hasta por \$ 10000.00 para la construcción de una casa de madera para aislar enfermos atacados de enfermedades epidémicas y contagiosas.
 —Continúa la discusión en detalle de la ley sobre la cuestión electoral de San Carlos.
 Fernández (don Máximo).—Tercia en este asunto porque quiere que cuanto antes se habilite al nuevo cantón de San Carlos para constituir su Municipalidad y entrar a su nueva vida independiente. No cree que sea este negocio un rompe cabezas; piensa que es asunto bien sencillo. Apoya con nueva argumentación la idea del Diputado Alfaro, asagida y artilanzada en forma de moción por el Diputado Peralta, calificándola como la forma más natural y lógica de resolver el asunto.
 Propone una nueva forma de redacción a la moción del diputado Peralta y fija las doce del día 10 de agosto próximo para que la electoral del nuevo cantón elija su Municipalidad.
 Aguilar Barquero.—Manifiesta que toda combinación que se haga en este asunto aunque se acerque a la justicia hiere la Constitución y la Ley Electoral: el Congreso no tiene facultades para eso. Argumenta sobre las consecuencias que pudieran sobrevenir por resoluciones ó contratos de un Municipio que no ha sido constitucionalmente electo.
 Fernández.—Opina que no hay en el país cantones electorales sino distritos electorales. Los electores electos en 1914 no pueden dejar de serlo en 1913 sino hasta 1914 por mandato constitucional: no pueden cesar antes de esa fecha como lo quiere la Comisión. No hace combinaciones; aboga por lo que es de sentido común, por lo que se hizo antes por el Poder Ejecutivo cuando se creó el cantón de Siquirres y el cantón de Acosta.
 Aguilar Barquero.—Replica á Fernández.
 Peralta.—Apunta dudas que augieren todas las soluciones que se le ha dado este negocio. Acepta la nueva forma propuesta por el diputado Fernández.
 Arias.—Repite que este negocio debe resolverse de acuerdo con el sentido común. La forma propuesta por la Comisión es inconstitucional, con qué derecho se le va á dar al distrito de Zarco mayor representación proporcional que lo que la Constitución determina? Presenta nuevos argumentos en apoyo de la tesis del diputado Fernández.
 Fué aprobada por lojosa mayoría la moción del diputado Peralta en la nueva forma propuesta por el diputado Fernández.

Rodríguez (Rafael).—Pre esta un proyecto para solucionar dificultades pendientes entre la Municipalidad y la Junta de Educación de Palmares, tendiente á que se autorice á esta Junta para que traspare la fianca en donde está la escuela por no menos de \$ 2,500.00.
 —Dictamen desfavorable acerca del impueste de \$ 03 céntimos de la cerveza del Diputado Peralta.
 —Aprobado, en tercer debate y en detalle al proyecto del Ejecutivo para autorizar un sobre giro de \$ 200000.00 para el asunto de límites de Panamá.
 —Se desechó en tercer debate el proyecto que fija un sueldo de \$ 400.00 al Consulado de París: 19 bolas blancas por 21 bolas negras.
 —Dictamen favorable de la Comisión de Interoceánica Pública acerca del proyecto referente á la Facultad de Ingeniería el cual fué aprobado y se le dió primer debate.
 —Dictamen favorable de la misma Comisión al proyecto del Ministerio de Gobernación para la permuta de dos fincas de propiedad de la Junta de Educación y de la Municipalidad de San Rafael de Heredia.
 —Dictamen favorable de igual Comisión al proyecto del Diputado Aguilar Barquero para ayudar á estudiantes pobres á la terminación de sus estudios en el extranjero. Fué aprobado y se le dió primer debate.
 —Tercer debate del proyecto que derogó todas las leyes que autorizan los denuncios, inclusive la de 17 de noviembre de 1909 conocida con el nombre de "Ley de cabesas de familia".
 Picado (Juan Felipe).—Ataca el proyecto defendiendo en primer lugar la "Ley de cabesas de familia".
 Aboga por los pobres y cree hacerlos un servicio á todos aquellos que tienen sus cultivos en lugares apartados y de poco valor.
 Señala que están derogados los artículos 530, 531, etc. del Código Fiscal que se refieren á denuncios por cultivos: aporta como argumento la opinión de los Magistrados de la Sala 1ª (Rodríguez sería y suena la cabeza en sentido negativo). Exita el orador á que hablen todos los compañeros que están de acuerdo con él.
 Romero.—Debe sostenerse á todo trance la ley de Coto, la de cabesas de familia, la que tanto favorece al agricultor pobre.
 Ampara el derecho de los Municipios que no han suceso todavía á ramate las gracias que la ley de 2 de agosto de 1907 les concedió.
 —(Cete se ríe satisfecho de la fuerza vital de su hija predilecta de 17 de noviembre de 1909, se hace caso á los ataques que le hacen sus enemigos y dice por bajo: ¡trémela si puedes!). Nota del cronista.
 Rodríguez (Rafael).—Aunque se hable y se hable en favor de los pobres no hay que hacer: el uso es que esa ley de 17 de noviembre de 1909 se presta á abusos inauditos. Hace un juego de palabras con que si fué primero ó no el hervo que la gallina de los tres Magistrados ó el queso que la leche.
 El Congreso se disolvió antes que el Directorio levantara la sesión.

Simpática fiesta

Agradecemos la atenta invitación que se nos ha hecho en los siguientes términos:
 «Señor:
 Al finalizar el primer semestre de estudios y antes de comenzar las vacaciones, el Personal Docente de la Escuela Superior de Varones ha dispuesto hacer, con sus alumnos, una fiesta sencilla en el Teatro Municipal.
 Tenemos el gusto de invitar á Ud. para esa acto que se verificará á las 12 m. del domingo 14 de julio del corriente año.
 EL PERSONAL.
 Alajuela, 10 de julio de 1913.
 Y felicitamos á los invitados de tan bella fiesta como lo es el que se verificará con arreglo al programa que se nos ha enviado y que es el siguiente:
 Lucía de Lammemoor.—Selección.—Orquesta.—Donizetti.
 Himno Nacional.—Cantado por los grados III, IV y V.—Gutiérrez.
 Discurso.—Por don Jesús Osaña.
 El desecano.—Cantado por los IIIos grados.—Vargas Calvo.
 Plegaria.—Recitada por Abel Gutiérrez. Plácido.
 A la escuela.—Recitada por Gonzalo Saborio.—D. Monge B.
 La Saboyana.—Cantada por los Vos grados.—Vargas Calvo.
 El Capitán Harvey.—Recitada por Antonio Ortíz.—Víctor Hugo.
 Chasteler.—Vals Boston.—Orquesta.—Alarimo Ferrabrino.
 La mujer del pesador.—Recitada por Humberto Morán.—E. Rodríguez Velazco.
 Diálogo.—Recitado por Osaña Selo y Juan González.—Francisco Selórzano G.
 El Naranjal.—Cantado á dos voces por los IVos y Vos grados.
 El libro.—(Composición de Arnulfo Zaldívar).—Leída por el autor.
 José Verdi.—Recitado por Jorge L. Solera.—Bajos biográficos.
 El Trovador.—Selección.—Orquesta.—Verdi.
 La Olla y la sombra.—Recitada por Mariano Camacho.—Víctor Hugo.
 Honra á los viejos.—Vals.—Cantado por los IVos y Vos grados.—G. Sánchez Bonilla.
 Ejercicios gimnásticos en el patio del Teatro.
 La Orquesta la acompañarán:
 Maestro don Carlos Gutiérrez.
 " Romulo Arroya.
 " Octavio Ferras.
 " Gonzalo Sánchez Bonilla.
 " Osañero Jiménez.

Párrafos limonenses

Señor Redactor de EL REPUBLICANO.
 Confirmase el viaje repentino de nuestro querido don Consistorio. He visto pasar por espacio de cinco horas todo el equipaje, que al ser recibido en la Aduana lo manifiesta un empleado con admirable diligencia. ¡Cuántos fajeros, cuántas mantillas, cuántos chupones, cuántos gorros! me dije al observar una docena de «morrales». Pero lo que más ha llamado la atención de los Alcaldes, es la cama don Consistorio. ¡Jesús! Jamás había conocido semejante instrumento de tantas dimensiones; en ella muy bien puede alojarse una docena de elegantes.
 Indudablemente: para un hombre raro cosas raras. Así es don Consistorio.
 Lo que yo ansío es el momento de embarque de don Consistorio. Me dicen que el pueblo todo se prepara para despedirlo, inclusive los regidores que ya no rigen.
 Yo soy amigo de veras de don Consistorio; y aunque hace una semana no echamos un párrafo, hoy fué á darle un vistazo.
 Mucho me impresionó la situación de don Consistorio. Lo encontré muy emocionado, con los turnos llorosos, el semblante demaerado. Y orando ante su imagen favorita. Después de mi salud cortés y afuivo y de una pausa, me manifestó el porqué de su resolución de abandonar nuestras playas: la cuestión cambió de cilindro de la Municipalidad, me dijo, dando un pufetazo sobre la mesa, que jamás consentiría que los nuevos regidores se reían de él en sus propias barbas. Ni consiente tampoco que los pipiolo que añojó para la lucha vayan á quedarse en el bolsillo de los otros. Parece que la cosa no es tan pequeña como se cree. Los pipiolo que don Consistorio sacó de su bolsillo son pipiolo que montan á muchos reales. Y tiene razón don Consistorio; es como él dice: esos «huminos» van á «gderle» á cacho quemado al que se los parrandó en paseos y comidas en el Imperial, gastando lo ageno.
 MRS. DEVAL

El debut de los infantiles

Hoy es el debut de la *troupe* infantil que dirige el Comendador Guerra, y de la que es empresario el ya conocido empresario señor Giacobazzi.
 La venta de localidades ha sido excesivo, pues se dice que el pedide fué desbordante durante las horas que ayer y antier estuvo expedita la taquilla para la venta, no siendo suficiente un sólo taquillero para dar cumplimiento.
 La obra elegida para la presentación es Lucía de Lammemoor donde la triple ligera tiene ancho campo para darse á conocer.
 Saludamos á la Compañía en miniatura por su feliz arribe y sirva esto de testimonio á la Empresa á quien también presentamos nuestros respetos.

Marítimas

Limón 13 de julio.—Ayer á las 9.30 p. m. aneló procedente de Mobile, con 5 días y 8 horas de mar el vapor noruego «Origen.» Sin pasajeros, correspondencia; 4 sacos.
 12 de julio.—Ayer á las 10 p. m. aneló procedente de Bocas del Toro, el vapor alemán «Prinz Joachim» con los siguientes pasajeros: Elisia Marshall; Julia Rojas, Josefa Figueroa, Marta Matamoros, Luigi Chiardi y señora, George Ota, Lucía Dukensorth, Ernest Faber, Hiram Goodrich, Julio López, Daisy Hoffstad, Mario Francis, Luis Posta, Belén de Sarraga, Rafael de Martino, George Díaz, John Smith, Antonio Guardia, J. Mardanna Service, Manuel Boldy, señora y 3 niños, Gilberto Giacobazzi y 39 individuos de la Compañía de Opera; 14 en cubierta y 22 de tránsito.
 —Hoy á las 7 a. m. aneló procedente de Colón el vapor inglés «Cartago» con los pasajeros siguientes: Donald Currier, James B. Carver, Abelardo Peter, Francisco Criado, José Rivera, Nabel Cenedella, Nicolás Pérez y Señora, Valerio Lyon Luis Montealegre, sin carga ni correspondencia.

Para Limón

á tomar participación en la Velada— que á beneficio de los damnificados del último desastre de Toro Amarillo,—se verificará hoy en aquel puerto, partirá el joven don Pablo Biolley, es tan sugestivo como será su desarrollo correcto, en razón á sus conocimientos en materias sismológicas y á que fue testigo de muchos de los fenómenos de la última tragedia.

ECOS

Anteayer partieron para Europa, en vía de paseo, don Rodolfo Traube, señora y niño.
 Para Estados Unidos don Desiderio Alpizar.
 El principal objeto del viaje á Costa de Minor O. Keith, es hacer una inspección en las Minas de Abangares.
 Hoy será la conferencia de Carlitos Orozco en el Variedades.
 Se halla en ésta don José Antonio Arguedas, Jefe Político del cantón de Poocaf.
 A Limón irá hoy nuestro amigo y compañero don Rosendo del Valle.
 Procedente de El Salvador llegó don Zenón Castro R.
 Recibimos el folleto editado por el Ateneo de Costa Rica, que contiene la bella disertación objeto de la conferencia del Licenciado don Leonidas Pacheco y damos las gracias por el envío.

Tambien

va á Limón, en viaje de paseo, nuestro amigo y compañero, al joven poeta Roberto Valladales, á quien deseamos feliz viaje.

"Nuestros deportes"

Mañana domingo, á las 12 del día y en la plaza de la Fábrica, se jugará una partida de Foot-Ball, entre las teams «Orientales» y «Alajuela», que á juzgar por el entusiasmo que existe entre los dos bands, ha de ser una partida fuerte y reñida, digna de verse.
 La divisa del team «Orientales» es el blanco y el contrario, azul.
 Actuará como Juez, Eduardo Garnier.

BUENA OPORTUNIDAD
 Vendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Bragharoli, en esta capital, situado á 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También otro propuesta por el todo.
 JOSÉ MARÍA ZELDÓN J.

GRAN CONFERENCIA en el Colegio de Señoritas

Mañana domingo á las una de la tarde tendrá lugar en el salón de actos del Colegio de Señoritas, una importante conferencia por el señor Adolfo Boletti F. que disertará sobre «Tratado de sismología y construcciones contra temblores». A juzgar por el tema importante que el conferencista desarrollará, no dudamos que la concurrencia será selecta y numerosa.

Arribó

en la tarde de ayer—al hogar de los esposos Hernández—Valladares, con toda felicidad una chiquitina que aumentará la dicha de su hogar. Nuestros parabienes para los padres y para nuestro Jefe de talleres don Francisco Valladares, abuelo de la ción venida.

Gran festival en la Escuela Superior de Varones

Hoy es día destinado para la celebración de la Fiesta del Arbol, en el plantel de enseñanza que tan acertadamente dirige nuestro buen amigo don Angel Orozco.

Hoy es día de júbilo para aquellos pequeños y bien aprovechados alumnos que el viejo castellano tiene á su cuidado, demostrando con celo incontestable el interés que muestra por la educación y la enseñanza.
 Habrá recitaciones, cánticos y otras mil novedades que ejecutarán los escolares, y que completamos el éxito de esta simpática fiesta á la cual prometemos asistir.

BOTICA ESPAÑOLA
ASTORGA HERMANOS
 Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos.
 300 al Sur de la gloria de la Soledad

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ 6 más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

¡¡¡ IMPORTANTE !!!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vendió una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
... Y ABARROTES ...

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

Rápidas de Esparta

El diputado don Clodomiro Figueroa ha presentado á la Cámara un proyecto de Decreto para que el Estado, de los C 20.000 destinados como auxilio á Esparta para la reconstrucción de sus edificios públicos destruidos en el incendio de 1907, erogación que nunca se verificó, pague el saldo del empréstito que esta Municipalidad tomó á uno de los Bancos para la construcción de la cañería. Si como esperamos este proyecto obtiene el pase que se merece, Esparta estará de plácemes, porque con sus propias rentas se podrá entonces atender á la distribución del agua y al sistema de desagües, cosa muy importante para no comprometer la salubridad del lugar con el estancamiento que es peligroso, en este lugar que en breve ha de ser residencia de familias acomodadas y de comerciantes del vecino puerto. La cañería es á todas luces una obra redentora para esta población.

El matrimonio de un chino con una bella muchacha de San Jerónimo, ha sido la gran nota de estos últimos días.

Desde el bautismo ó apóstrofa del novio, hasta las 24 horas después del sacrificio, á quello fué Jarana y media por cuenta del afortunado hijo de Confucio. Las lágrimas de la novia hacían contraste con la alegría general, y la gente panza al trote se dió gusto á su sabor.

Ese día el Político estrenó su uniforme militar, que le viene muy bonito; parece alumno del Liceo gozando de vacaciones, y todos dicen que merece el grado, no tanto por lo valiente, cuanto por ser discípulo aventajado de María Carlos. Con los entorchados se lucieron de nuevo cofias y paletinas muy bien planchadas.

La crónica de la fiesta corrió á cargo del chino Acón, el mejor hablante del barrio, digno narrador de la fiesta, donde hubo mucha asistencia de señoras y caballeros. Declara que China es hoy la República más poderosa del mundo, á pretexto de parranda.

Como el talento no puede estar oculto, este corresponsal apostaría con seguridad de ganancia, que esa crónica que vió la luz pública en «El Pacífico», es obra del Narisón de las Sanchos.

Temprano comienza el elemento oficial á mover por estos trigales el perol político.

Me dicen que en Puntarenas un alto empleado y su secretario, asistidos por un empresario de ciertas luces, inician trabajos de oposición al Gran Partido Republicano. El empresario que gozó su prebenda durante la administración cletista, está en su derecho; pero esos empleados para qué se someten, si después han de andar sonriéndole al lunar y buscar el medio de quedar prandidos, como vimos en la pasada lucha á uno de los aludidos que fue al principio un furibundo valverdista y cuando don Pánfilo fracasó, se pasó muy fresco al jimenismo.

Oh! los genuinos son los mismos, aquí y allá; á qué altar irán por fin á postrarse? Yo le habría mandado estos datos al sugestivo Carlitos para una de sus notas; así lo había pensado, pero al fin resolví enviarlos por mi propia cuenta y aquí vá ésta salga como saliere, pero eso sí, muy verídica.

El doctor don Juan A. López Cuntillo ha sido nombrado Presidente de la Junta de Educación de esta ciudad.

Bien venido sea el buen elemento. Doctor escuche: complétese por cancelar el contrato que hizo el ex-Presidente de la Junta don Moisés Aguilar, con su tío, otro miembro de la Junta, para que aprobeche gratuitamente las frutas del solar de la escuela de niñas. Mire que las niñas no pueden ni recoger ni un nance del suelo!

Y que se active el arreglo de la casa que donó ha poco el Gobierno para escuela de niños, con lo que se economizarán los alquileres del local que hoy cupo ya el hermoso edificio donado dejará de ser favorito alojamiento de paseantes acomodados que vienen aquí temporalmente, como hemos estado viendo en estos últimos días.

CORRESPONSAL.

¡¡ Fume usted bien !!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Ubano y Hno.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Emilio de J. Quirós y Ca.

ponen su SASTRERÍA á la orden del público en general. Instalada en la Avenida 2ª, Oeste, entre calles 10ª y 8ª, Sur.—San José.

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO

PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barrauca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA